

LE
PROBLÈME AUTRICHIEN
ET LA
QUESTION TCHÈQUE

ÉTUDE SUR LES LUTTES POLITIQUES DES NATIONALITÉS
SLAVES EN AUTRICHE

INTRODUCTION

Le problème autrichien est un des plus difficiles qui se posent dans les luttes politiques modernes. Cette étude ne prétend pas l'examiner dans son ensemble ; cela fournirait la matière à plusieurs volumes. Je me suis efforcé seulement de dégager ce qui constitue son essence et ce qui est son trait caractéristique. Tout d'abord j'ai laissé de côté tout ce qui se rapporte à la Hongrie ; je n'ai exposé de la question hongroise que ce qui était absolument indispensable pour comprendre la situation générale en Autriche et ce qui est en rapport immédiat avec la question tchèque et autrichienne. En effet, depuis la conclusion du Compromis austro-hongrois, l'opinion publique en Autriche et en Bohême considère la Hongrie comme un Etat plus ou moins étranger, et dans les